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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI CORSO DI STUDIO IN SCIENZE DELLE ATTIVITÀ 

MOTORIE E SPORTIVE  
19 novembre 2015 

 
Il giorno Giovedì 19 novembre 2015 alle ore 18:00, presso l’Aula della Clinica Ortopedica del 
Policlinico di Bari, in seguito a Convocazione del Coordinatore del Corso di Studio in Scienze delle 
Attività Motorie e Sportive, si riunisce il Consiglio di Corso di Studio per discutere e deliberare sui 
seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
Comunicazioni del Coordinatore del Corso di Studio 

1. Approvazione Verbale seduta precedente del Consiglio di Corso di Studio in S.A.M.S. 
2. Approvazione Verbale della Giunta del Consiglio di Corso di Studio in S.A.M.S. 
3. Istituzione del Consiglio di Interclasse in Scienze dello Sport 
4. Nomina Coordinatore didattico e Coordinatori di anno ai sensi del comma 9, articolo 54 

dello Statuto 
5. Proposta di Convenzione di Tirocinio e Orientamento con l'Azienda Ospedaliero - 

Universitaria Policlinico 
6. Cultori della materia 
7. Convenzioni di tirocinio formativo e di orientamento: rinnovi e nuove proposte 
8. Convenzione C.U.S./Università degli Studi di Bari Aldo Moro ed ipotesi di trasferimento 

degli uffici 
9. Attività Didattica Integrativa e supporto alla Didattica 
10. Calo dell'efficienza didattica del Corso Integrato di Anatomia Umana e Applicata:  motivi e 

proposte di soluzione 
11. Proposta di Laurea Honoris Causa relativamente al Corso di Studio in S.A.M.S. in favore del 

Sig. Michelangelo Dell’edera 
12. Richiesta di Partenariato piano nazionale per il potenziamento delle attività motorie e 

sportive “Orienteering, lo Sport per Tutti”: il territorio come palestra a cielo aperto 
13. Revoca deliberazione del Consiglio di Corso di Studio inerente il posticipo del Corso di 

Integrato di Teoria, tecnica e didattica delle attività motorie 
14. Richieste studenti 
15. Riconoscimento CFU 
16. Varie ed eventuali 

 
I componenti presenti giustificati o assenti sono quelli di seguito riportati,con specifica e rispettiva 
indicazione a fianco di ciascun nominativo: 
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Docenti presente giustificato assente 

MORETTI BIAGIO  Coordinatore  X     

ALTINI ALBERTO      x 

ALTOMARE DOMENICO  X     

AMENDOLAGINE VINCENZO  X     

ARCIULI MARCELLA 
  

x 

ASCATIGNO LEONARDO    x   

BIFULCO VINCENZO      x 

BUTTIGLIONE MAURA  X     

CAPITANIO GIUSEPPE  X     

DE CARO MARIA FARA      x 

DI GIOIA GIULIO  X     

DIMICHINO GIUSEPPE   X     

FABIANO ANGELA ELEONORA  X     

FISCHETTI FRANCESCO  X     

GIROLAMO FRANCESCO  X     

GIUNTO ANTONIO      x 

LABANCA GIUSEPPE  X     

LAVIOLA LUIGI  X     

LAVOLPE VITO GRAZIO    x   

MONTICELLI MASSIMO  X     

NOIA GIUSEPPE  X     

NOTARNICOLA ANGELA  X     

PERSANO MARIO       x 

POMPILIO MARIA SERENA    x   

PRETE MARCELLA      x 

QUAGLIARELLA LIVIO  X     

QUARTO ANTONIO    x   

RICCI RAFFAELE X 
  ROSSANO GIUSEPPE MARIA  X     

STEFANELLI RICCARDO      x 

SPILOTRO PAOLO  X     

TAFURI SILVIO  X     
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Rappresentanti Studenti presente giustificato assente 

ASTUTO LEOPOLDO  X     

DI RELLA DOMENICO   X     

MARINO GIUDO      x 

ABATERUSSO MARTINA      x 

 
Alle ore 18,15, verificato il quorum funzionale previsto dall’art. 63 co. IV del Regolamento generale 
di Ateneo, il Coordinatore dà inizio ai lavori del Consiglio del Corso di Studio ed invita i componenti 
del Consiglio a segnalare eventuali allontanamenti dall’Aula ai fini della regolarità della seduta. 
La funzione di Segretario verbalizzante i lavori della seduta viene svolta dal Dott. Silvio Tafuri in 
quanto docente più giovane dei componenti del Consiglio. 
In apertura dei lavori viene ricordato che gli atti relativi all’ordine del giorno sono stati inviati per 
posta elettronica ad ognuno dei partecipanti e sono comunque consultabili presso la Presidenza 
del Corso di Studio dalla data di convocazione dell’odierna riunione del Consiglio. 
Comunicazioni 
Il Coordinatore invita tutti i docenti ad inserire sul sistema esse3 le date d’esame per l’anno 
2016, come da comunicazione inviata 
1. Approvazione Verbale seduta precedente 
Il Coordinatore chiede al Consiglio l’approvazione del verbale del Consiglio di Corso di Studio  della 
seduta precedente, trasmesso via e-mail a tutti i componenti il Consiglio. 
Il Coordinatore invita i componenti del Consiglio di esprimersi in merito. Non perviene alcuna 
richiesta di rettifica e integrazione e pertanto il verbale viene approvato all’unanimità. 
 
2. Approvazione Verbale della Giunta del Consiglio di Corso di Studio  
Il Coordinatore comunica che in data odierna si è tenuta la Giunta del Consiglio di Corso di Studio 
per valutare le richieste di riconoscimento della carriera effettuata presso altri corsi di studio 
ovvero in ordinamenti precedenti. 
La prof.ssa Notarnicola da lettura del verbale della Giunta. Il Coordinatore propone l’approvazione 
delle determinazioni della Giunta, come evincibili dal verbale. 
Il Consiglio alla unanimità approva le proposte della Giunta del Corso di Studio. 

 
3. Istituzione del Consiglio di Interclasse in Scienze dello Sport  
Il Coordinatore ricorda che il Consiglio di Corso di Studio è chiamato ad esprimersi sulla 
opportunità di costituire un Consiglio di Interclasse tra il Corso di Laurea in Scienze delle Attività 
Motorie e Sportive e il Corso di Laurea Specialistica in Scienze e Tecniche dello Sport.  
A tal proposito, il coordinare da lettura dell’articolo 19 del Regolamento Didattico d’Ateneo, che 
prevede: 
 
L’Università, nel proporre un’offerta formativa efficace e coordinata, favorisce l’aggregazione di 
Corsi di Studio della medesima classe attraverso la costituzione di Consigli di Corsi di Studio di 
Classe. Nel caso di Corsi di Studio di classi diverse ma con spiccate affinità disciplinari e, soprattutto 
per quanto attiene lo sviluppo/allineamento armonico fra Lauree e le Lauree Magistrali, l’Università 
favorisce la costituzione di Consigli del Corso di Studio di Interclasse. Tali aggregazioni vengono 
deliberate dal Senato Accademico, su proposta di almeno uno dei Consigli di Corso di Studio 
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interessati, sentito il parere degli altri Consigli di Corso di Studio aggregandi, delle Commissioni 
Paritetiche delle Strutture Didattiche coinvolte e del Nucleo di Valutazione 
Il Coordinatore ricorda che il Consiglio della Scuola di Medicina si è già espresso in merito alla 
proposta di creazione di un Consiglio di Interclasse, rendendo parere positivo. Il Coordinatore 
ricorda altresì che la costituzione di un unico organo di governo aumenterebbe l’efficacia e 
l’efficienza della governance, soprattutto con riferimento alla circostanza che moltissimi docenti 
hanno incarichi di insegnamento in entrambi i corsi di studio. 
Sull’argomento di svolge un breve dibattito, nel quale intervengono i proff. Fischetti e Monticelli, 
che sostengono l’inopportunità della creazione di un Consiglio di Interclasse: infatti, a detta dei 
docenti, se l’area delle scienze motorie fosse organizzata in due organi di governo, i due 
coordinatori sarebbero entrambi parte del Consiglio di Scuola di Medicina e del Collegio Nazionale 
dei Presidenti di Corso di Studio, aumentando il peso specifico dell’area.  
Il prof. Tafuri ricorda ai presenti che, a mente delle previsioni dell’articolo 54 dello Statuto 
dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, non esiste alcun automatismo relativo alla presenza 
del Coordinatore del Corso di Laurea Magistrale in Scienze e Tecniche dello Sport nel Consiglio di 
Scuola di Medicina. 
Al termine del dibattito, il Coordinatore pone in votazione la proposta di istituzione del Consiglio di 
Interclasse 
Favorevoli: 8 
Contrari: 13 
Astenuti: 1 
Pertanto, il Consiglio delibera di non approvare la proposta di istituzione del Consiglio di 
Interclasse. 

 
4. Nomina Coordinatore didattico e Coordinatori di anno ai sensi del   comma 9, articolo 54 dello 
Statuto  
Il Coordinatore da lettura della lettera b, comma 9 dell’articolo 54 dello Statuto dell’Università degli 
Studi di Bari Aldo Moro, in materia di nomina del coordinatore didattico e coordinatori di anno. 
Il Coordinatore comunica altresì che, come chiarito da una nota della Presidenza della Scuola di 
Medicina, il coordinatore didattico deve essere individuato all’interno del personale docente di 
ruolo (I, II fascia e ricercatori) del Corso di Studio. Sull’argomento interviene anche il prof. Tafuri, 
che evidenzia come nessuna funzione aggiuntiva possa essere attribuita ai docenti a contratto, se 
non quelle individuate nel bando di vacanza e formalizzate nel provvedimento di conferimento di 
incarico, ai sensi delle vigenti norme in materia di contrattualistica.  
Il Coordinatore fa presente di essere intenzionato a nominare la prof.ssa Angela Notarnicola quale 
Coordinatore didattico e i proff. Tafuri, Fabiano e Quagliarella coordinatori rispettivamente del I, II 
e III anno. Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere favorevole sulle nomine proposte dal 
Coordinatore.  

 
5.    Proposta di Convenzione di Tirocinio e Orientamento con l'Azienda  Ospedaliero  - 
Universitaria Policlinico 
Il Coordinatore fa presente come negli ultimi mesi molti studenti chiedano di eseguire tirocini su 
argomenti relativi all’interazione tra sport e salute; questo comporta la necessità che gli studenti 
frequentino strutture assistenziali a direzione universitaria e ospedaliera, come la Cardiologia, la 
Pneumologia, in cui non ci sono docenti del Corso di Studio in Scienze delle Attività Motorie e 
Sportive. Per questo il Coordinatore propone di stipulare apposita convenzione di Tirocinio con 
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l’Azienda Ospedaliero-Universitaria Policlinico Bari, secondo il modello previsto ai sensi dell’art. 4, 
v° co., del d.m. 25/3/1998, n. 142. 
Dopo breve dibattito il Consiglio, alla unanimità, approva.  

 
6.    Cultori della materia  
Il Coordinatore invita la prof.ssa Notarnicola a relazionare sul punto.  
La prof.ssa Notarnicola fa presente che sono state presentate le seguenti domande di 
riconoscimento del titolo di cultore della materia che, all’esame dei requisiti previsti dal 
Regolamento di cui al D.R. 1313/2014, risultano accettabili: 
 

docente disciplina cultore 

Quarto Antonio Attività Sportive di Squadra: 
Calcio 

Acella Consalvo 

Spilotro Paolo TTD dell'Attività Motoria 
Preventiva e Compensativa 

Gaudiuso Roberto 

Prete Marcella Medicina Interna Accettura Domenico 

Tafuri Silvio Igiene generale e applicata Gallone Maria Filomena 

Ricci Raffaele TTD Vela, Canoa e Canottaggio Altamura Giuseppe 

Fabiano Angela Diritto Pubblico Calò Federica 

 
Il Consiglio del Corso di Studio, dopo breve dibattito, approva all’unanimità dette proposte di 
conferimento dell’incarico di cultore della materia. 
La prof.ssa Notarnicola fa presente inoltre che sono pervenute le seguenti proposte di 
conferimento di incarico di cultore della materia che non presentano i requisiti di cui al D.R. 
1313/2014 ed in particolare del requisito della laurea magistrale.  

 
docente disciplina cultore 

Monticelli Massimo Ginnastica artistica Natalicchio Pietro 

Di Gioia Giulio Tennis Fiorentino Angeloantonio 

 
Dopo breve dibattito, il Consiglio delibera di inviare comunque dette proposte al Consiglio di 
Dipartimento, in considerazione del peculiare e valido curriculum dei soggetti proposti come 
cultori della materia nonché della circostanza, non prevista dal D.R. 1313/2014, del possesso di un 
titolo di studio previsto da ordinamenti previgenti al D.M. 509/99, ovvero il diploma dell’Istituto 
Superiore di Educazione Fisica, in molti altri contesti ritenuto equipollente alla laurea magistrale.  

 
7.    Convenzioni di tirocinio formativo e di orientamento: rinnovi e  nuove proposte  
Il Coordinatore invita il prof. Tafuri a relazionare sul punto.  
Il prof. Tafuri fa presente che sono pervenute, ad oggi, le proposte di rinnovo di Convenzioni di 
Tirocinio e Orientamento con le seguenti società: 

- A.S.D. Keep Feet; 
- CUS BARI  A.S.D.; 
- Medicina Dello Sport FMSI –CONI  “Vito Accettura”; 
- A.S.D. Accademia Tennis; 
- A.S.D. Orienteering Accademy Puglia; 
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- A.S.D. Sport Five Srl. 
Sono inoltre pervenute proposte di nuovo convenzionamento per attività di tirocinio e 
orientamento da parte di: 

- - S.S.D. "Tennis Marcello Renna"; 
-  - A.S.D. Real Football Terlizzi; 
-  - A.S.D.  WaterPolo Bari; 
-  - Istituto di Istruzione Secondaria Superiore " F. Calasso" di Lecce; 
-  - Liceo Scientifico Statale "Fermi - Monticelli " di Brindisi; 
- - A.S.D. “LA PALESTRA  Il grande Castellaneta (TA) affiliato UISP; 

Per tutte queste strutture è stata accertata la presenza dei requisiti di cui alla normativa 
universitaria applicabile ed in particolare la disponibilità di tutor laureati in Scienze delle attività 
motorie e sportive.  
Dopo breve dibattito, il Consiglio di Corso di Studio all’Unanimità approva il rinnovo delle 
convenzioni di tirocinio e orientamento con le società: 

- A.S.D. Keep Feet; 
- CUS BARI  A.S.D.; 
- Medicina Dello Sport FMSI –CONI  “Vito Accettura”; 
- A.S.D. Accademia Tennis; 
- A.S.D. Orienteering Accademy Puglia; 
- A.S.D. Sport Five Srl. 

Nonché la stipula di nuove convenzioni di tirocinio e orientamento con le società: 
- - S.S.D. "Tennis Marcello Renna"; 
-  - A.S.D. Real Football Terlizzi; 
-  - A.S.D.  WaterPolo Bari; 
-  - Istituto di Istruzione Secondaria Superiore " F. Calasso" di Lecce; 
-  - Liceo Scientifico Statale "Fermi - Monticelli " di Brindisi; 
- - A.S.D. “LA PALESTRA  Il grande Castellaneta (TA) affiliato UISP. 

 
8.    Convenzione C.U.S./Università degli Studi di Bari Aldo Moro ed  ipotesi di trasferimento degli 
uffici  
Il Coordinatore informa il Consiglio che non si è dato seguito alla delibera del Consiglio del Corso di 
Studio del 29 settembre 2015, relativa al trasferimento degli uffici della Segreteria del Corso di 
Studio presso la palazzina della Presidenza del CUS, ritenendo eccessivamente oneroso per il corso 
stesso il preventivo formulato dal Centro Servizi Informatici per il cablaggio della Palazzina. 
Il CUS Bari, sentito il Centro Servizi Informatici d’Ateneo, ha rimodulato il preventivo per il 
cablaggio del Palazzo sede della Presidenza del CUS con rete UNIBA. L’attuale preventivo ammonta 
a 5.000 euro. Pertanto il Coordinatore chiede al Consiglio del Corso di Studio di esprimersi: 
-sull’ipotesi di trasferimento degli uffici della Segreteria del Corso di Studio e della stanza docenti 
presso la palazzina sede della Presidenza del CUS con oneri di trasloco a carico del CUS 
-sulla spesa connessa di euro 5000 
Il Coordinatore chiede altresì al Consiglio di ribadire la proposta di avvio dell’iter di rinnovo della 
convenzione con il CUS Bari. 
Dopo breve dibattito, il Consiglio all’unanimità approva: 

- trasferimento degli uffici della Segreteria del Corso di Studio e della stanza docenti presso la 
palazzina sede della Presidenza del CUS con oneri di trasloco a carico del CUS 

- la connessa spesa di euro 5000 
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- la richiesta di rapido avvio dell’iter di rinnovo della Convenzione tra il CUS Bari e l’Università 
degli Studi di Bari Aldo Moro per l’utilizzo delle strutture del CUS come sede delle attività 
didattiche del Corso di Studio in Scienze delle Attività Motorie e Sportive.  

 
Ai fini del rinnovo della Convenzione, il Coordinatore invita i docenti dei SSD MEDF/01 e MEDF/02 a 
far presente alla segreteria le esigenze, in termini di locali e attrezzature, connesse al corretto 
svolgimento delle attività ad impronta pratica.  

 
9.    Attività Didattica Integrativa e supporto alla Didattica  
Il prof. Tafuri richiede al Consiglio di autorizzare la dott.ssa Maria Serena Gallone, assegnista di 
ricerca del SSD MED/42 in servizio presso il Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia 
Umana, a svolgere attività di supporto alla didattica dei corsi di Epidemiologia e Statistica (ADE, 1° 
anno, 1° semestre) e Igiene (2° anno, 2° semestre), consistente in seminari ed esercitazioni, per un 
impegno complessivo di 30 ore (10 ore nel primo semestre e 20 nel secondo semestre).  
Al proposito, il prof. Tafuri ricorda che tale attività è alle previsioni dell'articolo 14, comma 2 lettera 
d de Regolamento per il conferimento di assegni di ricerca emanato con D.R. n. 4366 del 
29.06.2011 e si impegna a rilasciare, al termine delle attività, idonea certificazione che sarà 
controfirmata dal Coordinatore del Corso di Studio.  
Il Consiglio all’unanimità approva.  
Il prof. Spilotro richiede al Consiglio di autorizzare il dott. Gaudiuso Roberto a svolgere attività di 
supporto alla didattica del corso di TTD dell'Attività Motoria Preventiva e Compensativa 
consistente in seminari ed esercitazione per un impegno complessivo di 10 ore. Il Consiglio 
all’unanimità approva.  
La prof.ssa Fabiano richiede al Consiglio di autorizzare la dott.ssa Calò Federica a svolgere attività di 
supporto alla didattica del corso di Diritto Pubblico consistente in seminari ed esercitazione per un 
impegno complessivo di 10 ore. Il Consiglio all’unanimità approva.  

 
10.    Calo dell'efficienza didattica del Corso Integrato di Anatomia Umana e Applicata:  motivi e 
proposte di soluzione  
Il prof. Girolamo chiede e ottiene la parola, al fine di evidenziare come, a seguito dell’approvazione 
dell’ordinamento NOD Ter, si sia verificato un importante calo del rendimento didattico degli 
studenti relativo alla disciplina Anatomia Umana, da collegarsi alla riduzione del monte ore 
attribuito all’insegnamento. 
Pertanto, il prof. Girolamo richiede al Consiglio di valutare la possibilità, in sede di prossima 
revisione ordinamentale, di aumentare il monte ore della disciplina. 
Il Consiglio prende atto della richiesta.  
 
11.    Proposta di Laurea Honoris Causa relativamente al Corso di Studio  in S.A.M.S. in favore del 
Sig. Michelangelo Dell’edera  

 
Il prof. Giulio Di Gioia da lettura della seguente proposta di conferimento di laurea Honoris Causa 
in Scienze delle Attività Motorie e Sportive al sig. Michelangelo Dell’Edera. 
Michelangelo Dell’Edera, sempre vicino al mondo degli Istituti Superiori di Educazione Fisica prima 
e a tutt’oggi dei Corsi di Laurea SAMS, ha raggiunto livelli d’eccellenza nella sua professione di 
tecnico responsabile dei settori maschile e femminile e delle nazionali under 12, 14, 16. Tale 
proposta di laurea honoris causa è motivata dalla partecipazione e organizzazione a numerose 
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iniziative scientifiche e formative in ambito sportivo a livello nazione e internazione, dalla 
produzione editoriale, dai riconoscimenti internazionali (ITF, International Tennis Federation) e 
inoltre, dal determinante contributo nell’ambito dei percorsi formativi dell’Istituto Superiore di 
Formazione “R. Lombardi” della FIT, di cui è Direttore. 
L’alto profilo di Michelangelo Dell’Edera  è in particolare per alcuni punti significativi del suo 
curriculum: 

- da giugno 2010 Direttore Tecnico dell’Istituto Superiore di Formazione “R. Lombardi” ex 
Scuola Nazionale Maestri; 

- componente del Board Tecnico Strategico della Federazione Italiana Tennis con Barazzutti, 
Infantino, Palmieri e Palumbo; 

- Organizzatore e Relatore di due Simposi Internazionali di tennis presso il centrale del Foro 
Italico durante gli Internazionali d’Italia del 2013 e 2015. Record del mondo di partecipanti 
con più di 3000 iscritti; 

- Per la prima volta nel tennis italiano, riconoscimento da parte dell’ITF (International Tennis 
Federation) dell’Istituto tra i primi 10 al mondo per il nuovo percorso formativo, il rinnovato 
piano di studi costruito da Michelangelo Dell’Edera. 

- Attività di tecnico allenatore:  tecnico di Flavietta Pennetta, migliore classifica mondiale 
numero 6 WTA 2015; tecnico di Roberta Vinci, migliore classifica mondiale numero 10 WTA 
nel 2015 in singolo e numero 1 in doppio 2013; Talent scout di diversi ragazzi talentuosi 
pugliesi e italiani; capitano e responsabile delle nazionali giovanili under 12-14-16-18.  

Dopo breve dibattito, il Consiglio all’unanimità approva la proposta, che viene inviata alla Scuola di 
Medicina per il proseguo dell’iter amministrativo.  

 
12.  Richiesta di Partenariato piano nazionale per il potenziamento  delle attività motorie e 
sportive “Orienteering, lo Sport per Tutti”:  il territorio come palestra a cielo aperto  

 
Il Coordinatore informa i presenti della richiesta pervenuta dal Dirigente Scolastico prof. Citino 
Salvatore del Liceo Scientifico Statale “C. Cafiero” di Barletta che chiede il patrocinio dell’Università 
degli Studi di Bari, Corso di Laurea Scienze Motorie al progetto “Orienteering, Lo sport per tutti: il 
territorio come palestra a cielo aperto”. Il Consiglio esprime parere favorevole e rimanda al 
Magnifico Rettore che rilascia i patrocini. 

  
13.    Revoca deliberazione del Consiglio di Corso di Studio inerente il   posticipo del Corso di 
Integrato di Teoria, tecnica e didattica delle  attività motorie  
Il Coordinatore informa i presenti che, a seguito di confronto con gli uffici di Presidenza della 
Scuola, ha dovuto revocare la delibera del Consiglio del Corso di Studio del 29 settembre 2015 
inerente il posticipo del Corso di Integrato di Teoria, tecnica e didattica delle  attività motorie. 
Inoltre, a seguito della presentazione di certificazione di malattia della prof.ssa Pompilio, l’avvio 
delle attività didattiche di cui la stessa è titolare è stato rinviato al suo rientro.  
Il Coordinatore chiede ai presenti di ratificare tale disposizione.  
Dopo breve dibattito il Consiglio, all’unanimità, ratifica la disposizione del coordinatore.  

 
14.    Richieste studenti  
Il rappresentante degli studenti Leopoldo Astuto da lettura della seguenti richieste a nome dei 
rappresentanti degli studenti. 
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- Richiesta di un orario stabile (come stabilito dall' art. 3 comma 2 dello 'Statuto dei diritti e doveri 
degli studenti universitari') invece di un orario pubblicato settimanalmente che rende impossibile 
un'adeguata organizzazione per gli studenti di frequenze, studio, impegni lavorativi e allenamenti, 
in particolar modo per atleti di interesse nazionale. 
- Necessità di materiale didattico idoneo al regolare svolgimento delle lezioni. In quanto sono 
assenti beni di primaria importanza per la didattica (1 computer, 2 monitor, 1 proiettore, 2 lagne 
mobili, gessetti e cassini) nelle 3 aule. Oltre a sedie completamente inadeguate, a volte inutilizzabili 
e spesso pericolose a causa della presenza di viti, chiodi e schegge a vista. 
- Impianti sportivi e materiale idoneo per lo svolgimento delle attività pratiche e sportive. Tali 
lezione sono spesso impossibili da avviare e gli studenti e docenti si trovano a cambiarsi di abito in 
situazioni di promiscuità ed al limite delle condizioni igieniche necessarie. 
- Istituzione della figura 'studente-atleta' e per tale figura, compresa quella dello 'studente-
lavoratore', rivedere la percentuale di ore di frequenza obbligatoria o dare la possibilità di 
compensarle fornendo materiale didattico integrativo. 
- Istituzione di un'aula studio (art. 3 comma 6 'Statuto dei diritti e doveri degli studenti 
universitari'). In quanto quotidianamente gli studenti vengono 'cacciati' dalle aule al termine delle 
ore didattiche e si trovano nell'impossibilità di avere un luogo in cui poter studiare. Viene fatto 
presente al Consiglio che gli studenti, come unici luoghi per studiare, sono costretti ad usare le scale 
della 'Palazzina Patruno' e le gradinate del Palazzetto del Basket, soprattutto in caso di maltempo. 
- Viene chiesta l'installazione di una rete internet e wi-fi, in modo da accelerare lo spostamento 
nella 'Palazzina Patruno' e la creazione nella stessa di una sala lettura per gli studenti. 
- È ribadita l'assoluta inadeguatezza dell'aula 3 (primo piano 'Palazzina del Nuoto') per fini 
didattici. In quanto: non sufficientemente capiente per ospitare 80 persone, è priva di aerazione e 
sono presenti condizioni di luce, logistiche e climatiche totalmente inadeguate. 
 
Il documento riassuntivo di tali punti è stato presentato agli atti del Consiglio, con in allegato le 
firme degli studenti del secondo e del terzo anno di corso. 
È stata inoltre protocollata in data 17/11/15, presso la Scuola di Medicina, la domanda con oggetto: 
'Richiesta di interventi urgenti di miglioramento delle aule didattiche SAMS'. 
 
Il Consiglio prende atto della richiesta rinviando ogni decisione in merito dopo il necessario 
approfondimento.  

 
15.    Riconoscimento CFU  
Il Consiglio all’unanimità delibera il riconoscimento delle seguenti attività formative come valide 
per l’acquisizione di CFU per le attività a scelta dello studente: 
 

Organizzatore Iniziativa data CFU 

F.I.G.C. –F.M.S.I. Nutrizione e Salute 27 Novembre 2015 0,5 

FUTSAL WORLD CUP 
FIFA 

Qualificazioni Mondiali di 
Calcio 

10/13 Dicembre 2015 2 

BGSA corso gratuito di Beach Golf 
di secondo livello 

Da stabilirsi (7 giorni) 7 

Buttiglione Maura Basi fisiologiche del primo 
soccorso 

Da stabilirsi (10 ore) 1 



 

Scuola di Medicina 
Corso di Studio in Scienze delle Attività 
Motorie e Sportive 

 

 10 

Quagliarella Livio Vela Da stabilirsi (10 ore) 1 
 

Il Consiglio ribadisce che il riconoscimento dei CFU è condizionato alla gratuità dell’iniziativa per gli 
studenti.  
 

16.    Varie ed eventuali 
Non vi sono varie 
 
La riunione si chiude alle ore 20,30.  
 
Bari, 19 novembre 2015 
 

Il segretario 
Prof. Silvio Tafuri 

Il Coordinatore del Corso di Studio 
Prof. Biagio Moretti 

 


